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Es imperioso que una de las metas priori-
tarias del Gobierno sea bajar la inflación,
que más allá del dato de febrero que mos-
tró un declive con respecto a enero, sigue
siendo extremadamente elevada y acu-
mula en los últimos 12 meses un 276% de
alza según los datos oficiales del Indec. Po-
siblemente, ese número siga acercándose
al 300% en marzo.

Los efectos de esa carrera alocada de pre-
cios son devastadores. Cualquier precio
hoy parece verosímil; y eso es una clara
señal de alerta máxima en la economía de
un país.

Por eso que el presidente Javier Milei in-
sista con el tema es en primer lugar acer-
tado y necesario. Hay que provocar un
efecto lo más rápido posible para desace-
lerar el envión, teniendo siempre en cuenta
que la inercia demora los efectos positivos.
Pero en ese paso, un anuncio como el de li-
berar trabas y aranceles a la importación en
alimentos y medicamentos puede parecer
razonable a simple vista. Pero la realidad es
compleja.

Vale la pena advertir que si ese anuncio se
lleva adelante sin hacer sintonía fina puede
provocar severas consecuencias en cade-
nas productivas claves del país. Sólo por
mencionar algunas: la del cerdo o la láctea.

El Gobierno tiene claro que la producción
en en el país se lleva adelante a pesar de la

fuerte mochila impositiva que recae sobre
el sector. El propio Presidente lo remarcó la
semana pasada en Expoagro cuando dijo
que “los productores agropecuarios argen-
tinos son los mejores del mundo porque
hacen lo que hacen a pesar de la enorme
presión tributaria que sufren”.

Sin embargo, aliviar la importación y man-
tener la carga a la producción argentina no
parece una posición que apunte al creci-
miento y desarrollo de un sector estraté-
gico. La Argentina es, por definición, un
país productor de alimentos.

Naturalmente, tomando el difícil contexto
económico y conociendo que otra meta
central de la gestión es equilibrar las cuen-
tas fiscales, bajar impuestos hoy iría contra
ese objetivo. Sin embargo, no hacerlo y
alentar las importaciones podría provocar
una severa caída recaudatoria por el daño
en el tejido productivo que no reclama más
que igualdad de condiciones para compe-
tir. Su capacidad ya está largamente pro-
bada. Por último, también es relevante no
imitar medidas que provocaron daños en
el mismo sector en el pasado, como la cre-
ación de dólares especiales que sólo dis-
torsionaron el mercado y aumentaron
costos de quienes agregan valor a la mate-
ria prima. Por eso, se vuelve más presente
que nunca la incógnita: ¿cómo hará el go-
bierno para bajar la inflación pero sin dañar
la producción?

El Director
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El año pasado la convocatoria resultó todo
un éxito y no se espera menos para la de este
año.

La muestra que se desarrollará desde el 28 de
mayo hasta el 2 de junio contará, una vez más,
con un amplio patio de comidas, poblado de
Food Trucks que harán las delicias del público
visitante. Con una propuesta especializada,
por supuesto, en ofertas gastronómicas ela-
boradas con carne ovina, aprovechando el
desarrollo de la Jornada Ovina que, este año
transitará su octava edición y que se realiza
siempre el viernes de la exposición. Es de des-
tacar que esta jornada viene siendo cada año
más convocante, el año pasado debió mu-
darse al Salón Papa Francisco por la cantidad

Se viene la de Otoño con 
sorpresas y nos preparamos
para la Noventa

Exposiciones 
de la Rural

Este año la Rural de Río
Cuarto insistirá en hacer
cada vez más convocante a
su exposición de Otoño. La
que, tradicionalmente sólo
invitaba a cabañeros, ya,
desde el año pasado
incorporó nuevas
atracciones para que la
familia de la ciudad y de la
región con la finalidad
precisamente de ser punto
de encuentro de esas
familias. 

Se espera que la Expo Otoño de este año supere en convocatoria a la del año pasado.

Marzo  7

Continúa en página 8.



8  Octubre

de asistentes confirmados que superó los tres-
cientos efectivamente.

Paola Menosi, responsable del área comer-
cial de la Rural y coordinadora de la organiza-
ción de las muestras que la entidad realiza, se
anticipa y augura: “la verdad que nos entu-
siasma mucho el marco que se crea en el predio
durante esos seis días que dura la exposición,
desde el ingreso de animales hasta que se cierran
las puertas del predio, pasan muchas cosas. Están
las jornadas ovinas, el almuerzo del día de las fa-
milias de domingo, actividades equinas durante
todos esos días, y todo el atractivo para los caba-
ñeros de ovinos y de porcinos. Entonces la verdad,
es que queremos que esto siga creciendo. Es muy
probable incluso que tengamos, en el marco de
esta exposición de otoño, un encuentro para los
amantes del Motor Home y las casillas, el que se
hace a nivel nacional tal vez desembarque acá en
el predio de la Rural, imagínate la fiesta que va a
ser”, remarca entusiasmada Paola Menossi.

La edición número 70 de la Exposición de
Otoño de la Rural de Río Cuarto se viene con
todo y muchísima expectativa. Además será la
previa de una muestra grande que celebra un
aniversario muy particular. La exposición Na-
cional, Ganadera, Industrial, Comercial y de
Servicios de la Rural de Río Cuarto este año vi-
virá su 90 edición y lo celebrará en grande.
Como dice Paola Menossi, desde el área co-
mercial, cada vez las ventas se presentan de
manera más anticipada: “la verdad que ya, mu-
chas reservas nos vienen adelantando la fecha de
salida de venta, año tras año, y eso nos pone muy
contentos porque quiere decir que vamos a tener
muchísimo apoyo en estos 90 años de la exposi-
ción”, concluye Menossi.

Con fecha ya definida la 90 Exposición de
Septiembre de la Rural, la más grande de todo
el país si consideramos tanto lo ganadero
como lo industrial, se desarrollará del 4 al 8 de

septiembre y todo está preparándose para tirar
la Rural por la ventana. Paola Menossi explica
la convocatoria de la muestra grande de la
Rural local en su poder convocante: “creo que
hay un diferencial que es lo que remarcan todas
las empresas que participan de esta exposición
en particular, que logra que Río Cuarto sea punto
de encuentro de muchísima gente, año tras año.
El año pasado tuvimos 90.000 personas visitán-
dola y creo que esto para cualquier empresa, esa
posibilidad del contacto, de volver a tener ese
contacto personal con todos sus clientes y po-
tenciales, hace que sea un ecosistema único que
se genera durante esos cinco días; Así que, creo
que eso que sirve y mucho y bueno las empresas
por eso año tras año participan de esta exposi-
ción”.

Lo cierto es que, cada muestra que organiza la
Rural de Río Cuarto renueva la posibilidad del
encuentro en el contacto cara a cara, momen-
tos para intercambiar experiencias, para el re-
encuentro y para conocer gente nueva y, por
supuesto, para disfrutar de días distendidos de
espectáculos de todo tipo, desde culturales,
hasta ecuestres o incluso los remates de ani-
males. Por supuesto que, este año, más que
nunca, nadie se las va a querer perder. 
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Se viene la de Otoño con sorpresas...

Exposiciones 
de la Rural

La calidad de los animales se supera expo a expo.
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Los animales no son la excepción, poco a
poco, se empiezan a ver grupos de terneros
y vaquillonas, pastando de tanto en tanto y,
cada vez, es más frecuente ver majadas de
ovejas haciendo lo propio en tan vasta geo-
grafía.

Es que, la producción ovina es una activi-
dad que viene creciendo y mucho en el cen-
tro del país. 

En nuestra provincia de Córdoba estos últi-
mos años ha crecido tanto en cantidad de
animales y productores, como en nuevas ca-
bañas; es por eso que, técnicos, veterinarios,
universidades, el INTA, y entidades rurales y
productores ya en actividad, se han pro-
puesto este año comenzar a capacitar, a con-
tar sus experiencias y a realizar distintos
eventos (capacitaciones, ovinpíadas con las
escuelas agro técnicas, degustaciones de dis-
tintos tipos de comidas realizados con carne
ovina, jornadas a campo, y cursos de lana,

Empezó la época 
de servicios en ovinos

Producción Ovina

Recorrer por estos días
los doscientos veinte
kilómetros de la Autovía
Gobernador Juan Bautista
Bustos, ex Ruta N36,
ofrece una postal que hace
mucho no veíamos. Las
lluvias que se vienen
sucediendo desde el fin
del año pasado han
derivado en enormes
extensiones verdes,
potentes maizales y
campos de soja que
resplandecen tanto frente
al esplendor del sol como
debajo de la tregua que
dan las nubes. 

Carneros en el campo de Rosa Dellafiore en Laboulaye.

12 Marzo
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cueros, etc), todo tendiente a PROMOCIO-
NAR LA ACTIVIDAD OVINA.

En ese sentido, desde este espacio que nos
brinda La Revista de la Rural, y con la asisten-
cia de la productora de ovinos, Rosa Della-
fiore, secretaria de la Sociedad Rural de
Laboulaye y delegada de Cartez en el área
ovinos, y de los ingenieros Néstor Franz y
José Luis Rovelli, ambos especialistas en
producción ovina, se va a estar brindando in-

formación que oriente al productor ovino en
su labor, acompañando los distintos mo-
mentos por los que atraviesa este tipo de
producción.

Teniendo en cuenta que estamos entrando
a la época de servicios en los animales ovinos,
a continuación, se ofrece toda la información
que es necesario conocer respecto de esta
etapa en ese tipo de producciones:

Empezó la época de servicios en ovinos.



EPOCA DE SERVICIOS ¿Qué debemos
saber y tener en cuenta a la hora de realizar
los servicios en la producción ovina?  

A) Organizar con tiempo la fecha de encar-
nerada, los objetivos de producción y recur-
sos que vamos a tener al momento de
realizarlos. Sabiendo que la mejor época de
encarnerar es otoño, porque es entonces
donde se logra más potencial de preñez y
aumento de cantidad de mellizos. Hacién-
dolo en otoño, también, se logra ajustar
mejor la curva de producción forrajera, aten-
diendo a las necesidades de la majada de
cría. Las pariciones de septiembre – octubre
(encarneradas de abril) además aumentan la
sobre- vivencia de los corderos al nacer,
sobre todo en mellizos.

B) Sesenta días antes de la fecha de ingresar
los carneros a la majada, debemos revisarlos,
asegurándonos de que estén totalmente
aptos, revisar muy bien los testículos, desen-
vainar con normalidad y que tenga el pro-
ceso uretral. 

C) Las borregas de reposición deben entrar
a la encarnerada con un peso mínimo de 37
a 42 kgs. en las razas laneras, y con un peso
de 45 a 50 kg. en las razas carniceras, además
de tener un buen desarrollo.

D) El destete se realizará al menos sesenta
días antes de la encarnerada. También se

debe hacer el boqueo para proceder al des-
carte de las ovejas.

E) Sanidad Preencarnerada, debemos hacer
un control de parásitos al menos 15 días
antes del servicio. Es importante saber que
la presencia de parásitos internos durante el
servicio, disminuye la cantidad de mellizos.
Y si es grande la cantidad la parasitosis au-
menta la posibilidad de no preñez. Por lo que
se debe vacunar a las borregas contra clotri-
dosis haciendo una vacunación y a los 21
días repetir la dosis.

F) También se descartará aquellas ovejas
con problemas de ubre u otros defectos. 

G) Por último, hacer un control de condi-
ción corporal también ayudará a hacer más
eficaz el servicio.

Por último, la productora Dellafiore alerta:
“Se recomienda no utilizar servicio continuo en
nuestras majadas, aún siendo de pequeña can-
tidad de ovejas”.

Y, por supuesto, recuerda: “ANTE CUAL-
QUIER DUDA, LO MEJOR ES CONSULTAR AL
TÉCNICO DE CADA ZONA”.

Viene de página 13.
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Empezó la época...

Producción Ovina



El ingeniero agrónomo que debió dejar la
secretaría de Desarrollo Económico de nues-
tra ciudad para ser parte del equipo de la fla-
mante Secretaría de Agricultura, Ganadería
y Pesca de la nación, aseguró: “no puede ser
que un funcionario nacional no se acerque a
las entidades con las que ha crecido; por eso
vine a ponerme a disposición, no vine a traer
ninguna novedad, sino a decir que sigo te-
niendo el mismo teléfono y que quedo a dis-
posición, para que sientan que hay cercanía y
que no hay ningún protocolo para comuni-
carse conmigo”. 

Consciente del momento difícil que atra-
viesa la Argentina y como hombre nacido
fuera de Buenos Aires, Di Bella reconoce la
importancia de oficiar como puente entre las
necesidades que plantea la realidad por
fuera de la General Paz para hacerlas llegar a
las mesas donde se toman las decisiones que

Germán Di Bella vino a la Rural a ofrecer
cercanía a los productores

Visita institucional

“El motivo de mi visita es
que sepan que estoy cerca”,
enfatiza Germán Di Bella a la
salida de la reunión
mantenida con integrantes
de la Comisión Directiva de
la Rural de Río Cuarto. 

“El motivo de mi visita es que sepan que estoy cerca”, explicó el Ing. Germán Di Bella
sobre su visita a la Rural de Río Cuarto

Continúa en página 16
15  Marzo



luego afectan a esas necesidades. “La idea es
que nos acerquen las cosas que se nos puedan
escapar a nosotros desde la función pública, y
hacer hábito esto de unirnos y tender estos
puentes de algo que siempre ha estado muy
alejado que es el interior del interior”.

Germán Di Bella está convencido de que el
productor agropecuario entiende perfecta-
mente la situación que hoy se vive en nuestro
país y, en ese sentido, demanda de dichos
productores, entre los cuales se cuenta,
acompañamiento y paciencia: “Creo que ob-
viamente como productores tenemos un rol
clave en esto. Primero, porque somos los que
más rápido podemos rotar las inversiones. Te-
nemos ciclos de seis meses. Hay producciones
como la frutihortícola que demora diez años en
ver los frutos de su trabajo, entonces toda su in-
versión rota mucho más lento. Pero nosotros
que estamos en el agro, en soja, maíz, o en las
grandes producciones, con ciclos más cortos,
tenemos una enorme oportunidad de ayudar a
este país”. Di Bella acepta que, para que eso
suceda, además se tienen que dar buenas
condiciones que posibiliten esa inversión:
“obviamente se tienen que dar condiciones
para que haya capacidad de inversión, pero te-
nemos que enseñarle al gobierno que somos
parte de la solución, y no por las retenciones,
sino porque podemos invertir más en fertili-

zante, más en tecnología, y que todo va a re-
dundar en un incremento de la producción
agropecuaria en general”. En ese sentido, el
funcionario asegura que, actualmente se po-
dría estar produciendo mucho más de lo que
se produce pero para eso, el secreto está en
hacer la opción de confiar e invertir. 

Por otro lado, Germán Di Bella, hizo hinca-
pié en que, hoy más que nunca, con este go-
bierno, las reglas son muy claras. “La
Argentina tiene que cambiar su matriz de ex-
portación con inversión y con reglas claras, y
hoy el presidente ha sido muy claro y lo marca
en cada paso que da, desreguló todos los mer-
cados, estamos abiertos al mundo, con lo cual
también en esta apertura al mundo tenemos
que prepararnos, los tamberos no vamos a
tener que preparar, los productores no vamos a
tener que preparar, las cadenas productivas se
van a tener que preparar; hoy, si el maíz deja de
tener retenciones, las plantas de etanol van a
tener que ser eficientes porque su maíz va a em-
pezar a valer su valor de mercado, y lo mismo
va a ocurrir en la lechería porque la soja y el
maíz que usás para alimentar a la vaca tam-
bién va a tener su valor de mercado, eso se va a
venir, por lo que deberíamos ya estar pensando
que en cuatro años frente a un mercado abierto
tenemos que ser competitivos”, explica el fun-
cionario.

Visita institucional

16  Marzo
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Germán Di Bella vino...



14  Febrero

Por otro lado, el ing. Di Bella alerta sobre la
necesidad de cambiar la matriz productiva de
nuestro país, en el sentido de dejar de ali-
mentar sólo a los animales y empezar a ali-
mentar a la población del mundo. “Nuestras
exportaciones son casi exclusivamente o muy
fuertemente para producción de alimento para
animales, cuando a lo que tenemos que tender
es a alimentar a humanos; esa es un poco tam-
bién la mirada de la bioeconomía, que la trans-
formación la tenemos que hacer acá y salir a
alimentar al mundo, por eso también tiene que
estar trazado y los estándares tienen que ser
altos porque vamos a salir a alimentar perso-
nas y en esto también hay que tener en cuenta
que nosotros como argentinos exportamos la
mitad que un uruguayo y la tercera parte que
un chileno, entonces la argentina tiene que
cambiar su matriz de exportación”.  

Por último, y como integrante del equipo de
la Secretaría de Agricultura, ganadería y
pesca de la nación, Di Bella exhortó a los pro-

ductores agropecuarios a no quedarse con la
fotografía y poder ver más allá para apreciar
la película completa. “La secretaría de la que
soy parte ha hecho un ahorro gigantesco. Si
hay algo que la gente no tiene que perder es el
rumbo, pese a lo difícil de la situación, porque
este Estado está haciendo el esfuerzo que dijo
que iba a hacer. Lo está haciendo eficiente, lo
está haciendo chico, es verdad que va llevar
tiempo, pero lo está haciendo. De hecho yo, y
muchos como yo, estamos yendo sin cobrar, y
se nos ha dicho que hasta mayo nadie va a co-
brar, los viáticos, la camioneta, los hoteles, la
comida, es toda nuestra, entonces me parece
que no podemos perder la película, no nos que-
demos solo con las fotos de hoy, sostengamos
la foto, y tratemos de aguantar pensando en la
película”, concluyó Germán Di Bella.
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Pero y más allá de lo que dice el título for-
mal, en realidad se trata de un grupo de
papás y de familias, que tienen hijos y fami-
lia con alguna persona con síndrome de
Down, y que han descubierto que la riqueza
de toda experiencia de vida se potencia con
el acompañamiento, la escucha amorosa y la
predisposición a ponerse en el lugar del otro
y a ayudarlo a resolver las situaciones que se
presentan día a día.

Soledad Undurraga es la presidenta de
esta institución que hace años trabaja en la
ciudad para mejorar la calidad de gran can-
tidad de personas y familias. “Cuando nos en-
teramos que nace un niño con síndrome de
Down, tratamos de ir al encuentro de esa fa-
milia, cuando pide ayuda, para escucharlos y
decirles que va a estar todo bien, buscamos sa-
carles ese miedo que todos tuvimos cuando
nos enteramos que íbamos a tener un hijo con

Acompañar a las
familias es la razón
de ser de ASDRIC

Instituciones en la Rural

ASDRIC, es una asociación
civil sin fines de lucro que se
dedica a generar acciones
para las personas con
síndrome de Down. 

Desde marzo ASDRIC tiene sede en el predio de la Rural de Río Cuarto.
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síndrome de Down”, explica Soledad y deta-
lla: “buscamos que puedan evacuar sus dudas,
sobre lo que tienen que hacer con sus hijo,
cuándo empiezan las terapias, qué terapias tie-
nen que hacer, a qué médico lo tienen que lle-
var, qué controles les tienen que hacer; vamos
siempre de a dos y tratamos de escuchar a esa
familia con todos esos miedos e inseguridades
que tienen para que no se sientan solos, que
sepan no están solos, que somos un grupo de
familias, que estamos, que los escuchamos y
que los apoyamos, sobre todo”.

ASDRIC cumple en Río Cuarto un rol indis-
pensable para las personas con síndrome de
Down y sus familias, y estuvo a punto de
tener que funcionar por no poder hacer
frente a los costos que implica alquilar un
lugar para desarrollar sus actividades. Por
suerte, surgió el contacto entre las autorida-
des de la institución y los directivos de la

Rural de Río Cuarto y se decidió que se
muden al predio de la entidad ruralista para
desarrollar allí sus acciones. 

Desde el 11 de marzo ya se empezó a ver a
los profesionales y a los asistentes a ASDRIC,
sumando vida y alegría al predio. Soledad
destaca con entusiasmo lo que esta posibili-
dad significa para la institución: “para nos-
otros significa un gran cambio y mucha
esperanza de que les va a hacer muy bien a los
jóvenes que asisten a los talleres; estamos su-
mamente agradecidos por el apoyo y el lugar
que nos brinda la sociedad rural, porque la-
mentablemente ya económicamente la verdad
no podíamos sostener más un alquiler allá en
el centro, junto con los precios y la suba de los
alquileres ya no podíamos, así que estamos su-
mamente agradecidos, era esto o cerrar la sede,
así que estamos con esperanza e ilusión de que
se van a lograr grandes cosas acá”.



En general y lamentablemente existen mu-
chos mitos alrededor de las personas con
síndrome de down. Mitos que conviven con
una triste tendencia a generalizar sobre esa
condición, desconociendo que cada persona
es única, irrepetible al margen por encima de
la condición que la habite. En este sentido,
Soledad Undurraga, ayuda a tirar por tierra
algunos de los mitos más frecuentes: “No son
angelitos, son niños, tampoco son eternos
niños, van pasando por etapas evolutivas
desde el nacimiento hasta la adultez y vejez
también, pero no son eternos niños. Tampoco
es cierto que no pueden aprender, gracias a
Dios ese mito se está disipando, lo que permite
que haya posibilidades de educación inclusiva
y los niños aprenden, como todo niño, como
todo joven, aprenden a su ritmo, pero apren-
den. Otro gran mito es que no van a poder tra-
bajar, te puedo asegurar que hay varios
jóvenes trabajando y son de lo más responsa-
bles a la hora de cumplir con su trabaja, preci-
samente porque una de las características de
la persona con síndrome de Down es que son
muy estructurados,  entonces siguen toda una
línea y te puedo asegurar que lo hacen a la per-
fección; y si no les sale a la perfección, intentan
de nuevo y al día siguiente lo van a hacer
mejor. Pero sí pueden trabajar”.

ASDRIC, es una asociación sin fines de lucro,

que se sostiene gracias al aporte de los so-
cios que, con una cuota que tiene como piso
mil quinientos pesos, sostienen su accionar,
además claro de los aportes voluntarios de
empresa y particulares que comprenden el
altísimo valor de lo que se genera allí día a
día. Soledad explica por qué alguien debería
decidirse a colaborar con ASDRIC: “Porque
gracias a la colaboración de ellos, nosotros po-
demos seguir aportando a la sociedad; ade-
más de las actividades que desarrollamos,
también tenemos convenios, vamos a la ma-
ternidad, vamos al ANSES, resolvemos las
dudas de cómo se hace una pensión, cómo se
hace una asignación; y tenemos gastos, como
toda asociación que desarrolla actividades,
pero también tenemos muchos proyectos; por
eso, para apoyar a los proyectos, para apoyar a
estos jóvenes, es que la gente se debería sumar
para colaborar”.

ASDRIC - datos de contacto
celular 358-60224567
Instagram asdric.rc

Acompañar a las familias...
Viene de página 19.

20 Marzo

Instituciones en la Rural



Desde marzo ASDRIC tiene sede en el predio de la Rural de Río Cuarto.
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Pablo Olmedo, es el coordinador de los ta-
lleres de la asociación que este año cambian
de locación, debido a que, desde el 11 de
marzo comienzan a funcionar en el predio
de la Rural de Río Cuarto. La Revista de la
Rural dialogó con él quien contó cómo se
están preparando.

R. ¿Cómo viene la preparación de los ta-
lleres para este año?

P.O. Este año tratamos de organizar los talle-
res de modo que tengan cierta unidad temá-
tica por día. El lunes vamos a tener un día más
artístico, lúdico, con el taller de arte y música y
exploración musical. El martes y miércoles son
días que los quisimos dedicar un poco al forta-
lecimiento de la vida autónoma, que es algo
que es como un eje que en general atraviesa los
talleres. En esos días vamos a tener el martes
costura y cocina, que tiene que ver también

Talleres para todos en ASDRIC

Alguien dijo por ahí que
deberíamos dejar de hablar
de inclusión para empezar a
plantear la convivencia.
Porque la idea inclusión
supone a algunos dando
permisos para que otros
participen, mientras que
pensar en convivencia es
poner, como corresponde a
todos en situación de
equidad. En ese sentido están
orientadas los talleres de
ASDRIC, pensando en las
personas con síndrome de
Down pero aspirando a la
participación de todos.

Instituciones en la Rural

Talleres artísticos, musicales, costura, cocina y vida autónoma, son algunas de las opciones disponibles.
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con el aprendizaje de distintas habilidades para
resolver cuestiones prácticas en la vida coti-
diana y también aprender a usar herramientas,
la máquina de cocer, la cocina, aprender a ma-
nipular los instrumentos. Y el miércoles vamos
a tener un taller de vida autónoma y de cui-
dado corporal, donde vamos a trabajar a partir
de la educación física sobre la alimentación,  y
el cuidado del cuerpo y el reconocimiento tam-
bién del cuerpo. Y el jueves nos queda otro día
más más lúdico y artístico con los talleres de
danza expresiva y folclore, tratamos de darle
una unidad temática para que, como vamos a
estar un poquito más lejos los que se vengan,
que aprovechen y estén toda la tarde haciendo
actividades.

R. ¿Los talleres son sólo para personas
con síndrome de Down?

P.O. No, no. De hecho, en ASDRIC desde siem-

pre asisten participantes con distintos tipos de
discapacidad intelectual, generalmente, pero
también los talleres son abiertos, puede venir
cualquier persona. Eso también es una cuestión
de principios, ¿no?, si nosotros estamos pi-
diendo, porque los espacios sociales sean in-
clusivos, bueno, también nosotros debemos
serlo. Es una decisión que se tomó ya hace va-
rios años de  que los talleres sean abiertos. 

R. ¿Qué posibilidades habilita este nuevo
espacio que ofrece la Rural de Río Cuarto?

P.O. El espacio acá es hermoso así que, para
las clases de educación física y cuidados corpo-
rales, van a tener un espacio mucho mayor
para hacer actividades; en el taller de cocina,
van a tener cocina profesional para poder rea-
lizar las actividades, lo cual está bárbaro. Pero
además, estar acá posibilita el intercambio con
distintas  actividades que se realizan acá, ya sea

Continúa en página 24..



Viene de página 23.

quinoterapia o la misma escuela. Eso supongo
que se dará inevitablemente y por suerte,
cuando vaya rodando la pelota y vayan sur-
giendo cruces entre las distintas actividades.
Eso es algo que siempre tratamos de hacer, in-
tercambio con otras instituciones, ya sea otras
instituciones que trabajan con personas con
discapacidad o instituciones que trabajan con
algo con lo que nosotros también trabajamos;
hemos hecho muestras de danza conjuntas
con escuelas de danza, con grupos de música
que van a otras instituciones, bueno, siempre
tratamos de hacer alguna actividad así de en-
trecruzamiento, digamos, porque también el
objetivo es vincularnos, digamos, con la co-
munidad. 

R. ¿Cómo ves el avance de la sociedad, en
general, en relación la posibilidad de que
no haya diferencias a la hora de relacio-
narnos?

P.O. Me parece que se ha avanzado, hay una
visibilización mayor de la discapacidad en ge-
neral, por ejemplo, en muchas series o dibuji-
tos, ahora aparecen personajes con
discapacidad que antes era como más raro,
eso nos hace ver que efectivamente hay una
mayor visibilización lo que ya es, en sí mismo,
un gran avance; y también se ve en determi-
nados sectores una apertura mayor a la inclu-
sión. Hace unos años  por ahí era más difícil
encontrar personas con discapacidad en las es-
cuelas, hoy eso, no sólo que es más común,
sino que hasta está legislado. También en el
ámbito laboral, hace unos años era más difícil
entrar a un negocio y encontrarte con que te
atienda una persona con discapacidad. Hoy se
va avanzando mucho en ese terreno, hay mu-
chos espacios que van generando apertura,
pero siempre es importante que eso esté acom-
pañado de políticas públicas y de acciones de
organizaciones como la nuestra que tratan de
promover la apertura de esos espacios.

R. ¿Cómo puede hacer la gente que

quiera asomarse a los talleres o que
quiera sumarse como socio a ASDRIC?  

P.O. Pueden comunicarse a nuestro teléfono,
ahí los va a atender nuestra secretaria Carla,
en el 358-6024567, o escribirnos por Instagram
@asdric.rc o por Facebook Asdric Río Cuarto.
Nos pueden buscar y nos escriben por esa vía.
Y también ahí nosotros vamos comunicando
las distintas  actividades y promocionando
nuestros talleres y charlas. En general, nosotros
funcionamos por la tarde. Así que, todos los
que se quieran acercar, ya sea para sumarse
como socios y apoyarnos, que para nosotros es
fundamental para poder seguir desarrollando
los proyectos, como para colaborar o proponer
algún tipo de actividad o,  lo que fuere, es bien-
venido. 
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Talleres para todos...

Instituciones en la Rural

Desde marzo ASDRIC tiene sede en el predio de la
Rural de Río Cuarto.



Acompañada por el legislador departa-
mental Ariel Grich, con la presencia del se-
cretario de infraestructura agropecuaria de
la provincia, Franco Mugnaini, y también del
jefe comunal de Chucul, Pablo Vigue, de los
delegados zonales Héctor Dula y Ricardo
Castañeira, ambos legisladores con mandato
cumplido, de la delegada zonal Mercedes
Storani, del presidente de la Regional 15 de
Consorcios Camineros, Lisandro Bertone,
además de productores agropecuarios e in-
tegrantes de la Comisión Directiva de la
Rural; la funcionaria se mostró predispuesta
a la escucha de los diferentes planteos que
fue recibiendo de los presentes, e hizo hin-
capié en que mantiene su teléfono abierto y
a disposición de quien necesite contactarla.

Por otro lado, reconoció la importancia de
permanecer cerca de los problemas que se
deben resolver y asumió el compromiso de

Myriam Prunotto visitó la Rural y
se puso a disposición para aportar
solución a los problemas

Durante el mediodía de ayer,
la Rural de Río Cuarto recibió
la visita de la
vicegobernadora de nuestra
provincia Myriam Prunotto
quien primero compartió un
almuerzo en el predio, con
integrantes de la Comisión
Directiva, para luego
mantener un encuentro con
ellos en la Sala de Reuniones
de la entidad.

Visita de Gobierno

La vicegobernadora Myriam Prunotto recepcionó los planteos que le hicieron en la Rural de Río Cuarto y
se comprometió a llevárselos al gobernador Martín Llaryora.

Continúa en página 26
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trasladar al gobernador Martín Llaryora, las
inquietudes que fue recibiendo para buscar,
cuanto antes, los canales de solución para las
mismas.

Luego de que el presidente de la entidad,
Heraldo Moyetta, diera la bienvenida a los vi-
sitantes y los invitara a la charla con los pre-
sentes, Myriam Prunotto agradeció la
recepción y abrió la posibilidad del intercam-
bio asegurando el firme compromiso, tanto
suyo como del gobernador Martín Llaryora,
en “acompañar a los sectores que motorizan la
economía provincial”.

En primer lugar, surgió el planteo vinculado
con la necesidad de acompañamiento hacia

el Instituto Educativo de la entidad que ac-
tualmente transita su tercer año de vida y que
va sumando un curso de secundario por año
pero que tiene grandes aspiraciones de cre-
cer cada vez un poco más que los años ante-
riores. En ese sentido, frente a la situación de
crisis actual, y teniendo en cuenta además
que la educación en este país es responsabi-
lidad de los gobiernos provinciales, se vuelve
importante la posibilidad de acompaña-
miento hacia un Instituto cuya motivación es
aportar formación de calidad a jóvenes que
serán parte de la construcción de la Argen-
tina que se viene. Cabe destacar que actual-
mente, el Instituto Educativo se sostiene con
la contribución de las familias de los estu-
diantes y del padrinazgo desde particulares

2024 La vicegobernadora Myriam Prunotto visitó la Rural de Río Cuarto y se reunió con integrantes de la
Comisión Directiva de la entidad, productores y delegados zonales.

Visita de Gobierno

Viene de página 25.
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Myriam Prunotto visitó la Rural...



e instituciones y organismos.

En segundo lugar, algunos de los presentes,
manifestaron la situación alarmante por la
que atraviesan numerosas zonas rurales,
como la de Las Acequias y la de Santa Flora,
con campos anegados, caminos y canales
destruidos y la cosecha a punto de tener que
salir de ellos. En ese sentido, también se hizo
referencia a lo que está sucediendo en la es-
cuela Dalmacio Vélez Sársfield del paraje
Santa Flora y del centro educativo Domingo
Faustino Sarmiento de la Carolina del Potosí
en riesgo de cerrar por haber quedado aisla-
dos por el anegamiento y destrucción de los
caminos. Lisandro Bertone, presidente de la
Regional 15 de consorcios camineros, insistió
en la necesidad de avanzar urgente, más allá
de las soluciones a los problemas inmediatos,
con un plan de conservación de suelos y es-
tudios prediales que permitan sistematizar
los campos y gestionar el manejo hídrico,

además de hacer un mantenimiento fre-
cuente de los caminos rurales, todo lo cual
conduzca a prevenir situaciones críticas
como las que se vienen viviendo en estos pa-
rajes desde fin de año.

También se discutió sobre los basurales a
cielo abierto y lo importante de buscar una
solución a la problemática que generan. En
ese sentido, Myryam Prunotto se reconoció
una apasionada de la Economía Circular y re-
marcó que la salida a este tipo de problemas
debe tener un abordaje regional, advirtió que
se trata de resoluciones que no resultan fáci-
les de concretar porque hay que lograr aunar
muchas voluntades, pero aseguró que en ese
trabajo se encuentra la gobernación Llaryora
atendiendo lo que sucede en distintos pun-
tos de la geografía cordobesa.
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Por otro lado, el presidente Heraldo Moyetta
trajo a la mesa, la necesidad de discutir sobre
lo que se considera o no, economías regiona-
les; definición que resulta clave, ya que,
luego, orienta la toma de decisiones de los
gobiernos respecto de cuestiones tan impor-
tantes como, por ejemplo, la determinación
del cobro de retenciones.

Finalmente, el Sr Ricardo Castañeira, ade-
más, aprovechó la oportunidad para invitar a
la vicegobernadora y, a través de ella, tam-
bién al gobernador de Córdoba, Martín LLar-
yora, a la 70º Exposición de Otoño que se
realizará en el predio entre el 28 de mayo y el
2 de junio próximos, y  a la 90º Exposición Na-
cional, Ganadera, Industrial, Comercial y de
Servicios que tendrá lugar del 4 al 8 de sep-
tiembre próximos. La vicegobernadora re-
cepcionó gustosa la invitación y se com-

prometió a trasladarla al gobernador Llaryora
y a que ambos busquen un lugar en sus
agendas para poder concurrir.

De todo, tomó nota la vicegobernadora
Prunotto y dejó sentado el compromiso de
llevar cada una de las cuestiones planteadas
en la mesa, a la gobernación de Martín LLar-
yora para que se pueda buscar, en los casos
que se pueda, la solución pertinente. “En al-
gunos casos podremos decir que sí y en otros,
tendremos que decir que no, o que hay que es-
perar”, advirtió la vicegobernadora, “pero lo que
sí les aseguro que mi teléfono está disponible
siempre para la escucha y la consideración de
todas las cuestiones que, un sector relevante
como el de ustedes, que motoriza en gran me-
dida la producción de la provincia, tenga para
plantear”, aseguró Myriam Prunotto. 
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Grabación de la entrevista con la vicegobernadora Prunotto para el micro televisivo Más Allá de la Tran-
quera.

Visita de Gobierno

Viene de página 27.
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“Conozco a la mayoría de los que integran la
mesa, ya que nos hemos estado viendo en los
consejos y todos tienen una muy buena pre-
disposición para mejorar, para trabajar en
equipo con más fluidez y siempre desde la
transparencia de nuestro accionar”, explica
Sabina Oviedo entusiasmada con el rol que
le toca ejercer. 

Inevitablemente, este tipo de instancias,
lleva a Sabina a recordar cómo fue que co-
noció sobre la existencia del Ateneo de Río
Cuarto y cómo fue que decidió sumarse: “me
enteré por una compañera, que nos invitó a un
evento que se hacía acá, creo que fue para la
Expo de Otoño, vi cómo trabajaba ella con otra

Presencia del Ateneo
de Río Cuarto en la
mesa de Ateneo Cartez

Ateneo Cartez

Ateneo Cartez definió su
mesa ejecutiva y la
ateneísta de la Rural de
Río Cuarto, Sabina Oviedo
se hará cargo de la
secretaría de la entidad. 

Jóvenes ateneístas en el Establecimiento “La Chalita”, Bengolea, Córdoba.

Continúa en página 30
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amiga que estaba estudiando conmigo, en-
tonces cuando tuvimos clases le pregunté y ella
me comentó que era el Ateneo, me interesó
mucho, se lo comenté a mis hermanas y les in-
teresó también y así fue que nos sumamos las
tres”.

En cuanto al significado que el Ateneo
como espacio, tiene para ella, Sabina
Oviedo explica: “somos un grupo de jóvenes
que nos reunimos semanalmente para debatir
temas de la actualidad del país, en su gran ma-
yoría somos del ámbito agropecuario, pero no
exclusivamente de ese ámbito,  y tenemos
como objetivo formarnos como futuros diri-
gentes, contamos con el apoyo y el acompa-
ñamiento de nuestros mayores y de la
Comisión Mayor de la Rural de Río Cuarto, para
continuar con la institución y darle  trascen-
dencia”.

Sobre el rol que entiende deben asumir los
jóvenes en las discusiones que se dan, tanto
tengan que ver con el sector agropecuario o
lo excedan, la ateneísta asegura: “todos trae-
mos un pasado, una herencia de nuestros
abuelos o de nuestros padres, que conocen el
sector y que lo han vivido mucho antes de que
lo tecnológico lo invadiera. Es una parte de la
producción de Argentina que necesita de jóve-
nes, más hoy en día, que ha avanzado mucho
la tecnología, necesita de muchos jóvenes que
se integren y que se involucren de verdad”, en-
fatiza Sabina Oviedo.

En ese sentido, la flamante secretaria de
Ateneo Cartez, manifiesta la necesidad de
trabajar para que dicho espacio siga con-
tando con representación en distintas enti-
dades de relevancia, para que se pueda
seguir articulando acciones y participando
en la toma de decisiones que después ter-

Viene de página 29.
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Presencia del Ateneo...

Sabina Oviedo secretaria de Ateneo Cartez acompañada por otros miembros de la mesa
ejecutiva de la entidad.

Ateneo Cartez



minan afectando a todos. “Es vital seguir re-
presentando a Ateneo Cartez en distintas en-
tidades y organizaciones con las que ya
venimos trabajando, como son Córdoba
Joven Productiva o Maizar, y también man-
tener nuestra participación, por ejemplo, en
el Campus Norte en la Universidad Católica
de Córdoba, que es un espacio de experi-
mentación y de innovación educativa que
depende del pro-rectorado de desarrollo te-
rritorial de la Universidad Nacional de Cór-
doba y que hoy en día ofrece una
diplomatura en políticas públicas agrope-
cuarias. También tenemos el gran apoyo y
nos dan la oportunidad de participar en el
UL, que es la escuela de liderazgo de univer-
sidades latinoamericanas, cuyo objetivo es
formar e incentivar a los jóvenes a trabajar
sobre cuatro ejes: antropología, religión, li-
derazgo y la parte social; para que puedan

generarse esos cambio en la sociedad que
tantos deseamos”. 

Por último Sabina Oviedo, ateneísta de Río
Cuarto recientemente elegida secretaria de
Ateneo Cartez, expresa su deseo de ver un
verdadero cambio en nuestro país con los jó-
venes como protagonistas del mismo y, en
ese sentido destaca la importancia de invo-
lucrarse en entidades como los ateneos que
ofrecen la preparación para tales fines. “Tra-
bajar de manera conjunta con las distintas
entidades y capacitarnos para tener un fu-
turo mejor en nuestro sector agropecuario,
creo es el camino para que haya un cambio
y que, en el marco de ese cambio, el primer
paso lo diéramos nosotros los jóvenes”, con-
cluye Sabina. 
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En la presentación de la misma,  el presi-
dente de la entidad, Heraldo Moyetta, des-
tacó:

Si hay algo que caracterizó a este período, es
haber podido confirmar, desde el equipo de
trabajo que conformamos en esta querida en-
tidad, que la unión hace la fuerza, que a las so-
luciones no hay que esperarlas sino que hay
que ir a buscarlas, y que hay que trabajar para
que se concreten. 

Pero sobre todo, que el trabajo articulado, en
conjunto y mancomunado, nos hace llegar
mucho más lejos y mejor que las acciones indi-
viduales y aisladas.

El trabajo articulado entre distintos 
sectores para lograr objetivos
fue el eje del pasado ejercicio 2022-2023

Acto asambleario

El pasado 1 de marzo,
la Rural vivió su
jornada asamblearia,
para presentar, cómo
corresponde en este
caso, la Memoria del
ejercicio que abarca
desde noviembre de
2022 hasta octubre de
2023.

El presidente de la Rural de Río Cuarto, Heraldo Moyetta, lee la Memoria correspondiente al ejercicio
2022-2023.

Continúa en página 34
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Además el contador Juan Vasquetto pre-
sentó el balance general correspondiente a
dicho período, documento que se encuentra
en secretaría para consulta de quién lo re-
quiera.

Durante el acto asambleario se resolvió
también modificar  los artículos 13 y 26 del
Estatuto Social de la entidad para que, a par-
tir de ahora, los plazos de vigencia de los
mandatos de las autoridades sean determi-
nados por períodos y no por años y, de esta
manera, coincidan con el cierre de balance
anual.

Se definió además, el monto de la cuota so-
cial anual para el presente año 2024, en
$100.000, con la posibilidad de acceder a
una bonificación del 30% abonando antes

del 31 de marzo.

Finalmente, y a partir de la decisión de re-
conocer, toda vez que haya oportunidad, a
los socios vitalicios de la entidad, en esta
ocasión se rindió homenaje en agradeci-
miento a la trayectoria dentro de la institu-
ción, al Sr. Ricardo Castañeira.

Homenaje al Sr. Ricardo Castañeira

A continuación compartimos las palabras
de homenaje al Sr Ricardo Castañeira, quien
ha sido, durante muchos años, miembro de
la Mesa Directiva de esta casa, tal como a él
le gusta decir, y es siempre, colaborador dis-
puesto de todo lo que las distintas comisio-
nes directivas han requerido de él y
requieren.

Acto asambleario

Viene de página 33
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El trabajo articulado entre distintos sectores...

De derecha a izquierda, Alejandro Tonello, secretario, Heraldo Moyetta, presidente, y Laureano
Muguruza, tesorero de la Rural de Río Cuarto.



En su momento le tocó representar al De-
partamento Río Cuarto en la Legislatura Cor-
dobesa, antes de que esta tomara la forma
de una Unicameral, y desde allí fue un férreo
impulsor del trabajo con los delegados zo-
nales. Por eso, que hoy presida un Consorcio
y lo defienda con uñas y dientes no es ca-
sualidad.

Se destaca por haber sido y ser un incansa-
ble colaborador de las distintas comisiones
directivas.

Es un socio vitalicio destacado, un hombre
de bien y una persona, como decía, con pre-
disposición permanente para la ayuda. 

En esta intención de ir agasajando a los dis-
tintos socios vitalicios de la entidad, existe el
convencimiento de que en él se refleja
mucho trabajo anterior, gran compromiso
con el sector y a su vez, gran cercanía que es
de mucha ayuda para la comisión actual por

su gran experiencia derivada de una amplia
trayectoria en el ruralismo pero también en
la arena política.

Ama profundamente a la ruralidad al punto
de no abandonarla y seguir viviendo en ella.
Es su sueño volver a verla habitada por el en-
tusiasmo de familias jóvenes que hagan que
recupere su pujanza. 

En oportunidad de ser entrevistado sobre
la posibilidad de habitar la ruralidad, Ricardo
Castañeira aseguró: “vivir en el campo es un
sueño, un reto, una aventura placentera y el
lugar ideal para criar nuestros hijos en su niñez.
Hace 15 años que decidí vivir en mi campo y de
vez en cuando ir a mi casa en Río Cuarto. Aquí
es el único lugar donde se aprecian las bellezas
de las cuatro estaciones del año y donde se
puede entablar una verdadera relación directa
con la naturaleza que mejora sobremanera el
espíritu del ser humano”.
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La entidad rindió homenaje, en su calidad de socio vitalicio, al Sr Ricardo Castañeira. En la foto,
sentado en el medio de los que ocupan la primera fila.






